



# ROTARY CLUB OF OSAKA JONAN

WEEKLY BULLETIN

NO. 2667 2025-3-28

創立 1969. 5. 30

会長 石濱宏章  
会報委員長 元氏成保

Rotary



2024-2025 年度 RI 会長  
ステファニー・A・アーチック

RI 2660地区  
大阪城南ロータリークラブ  
事務所〒542-0012 大阪市  
中央区谷町9丁目1番22号  
NK谷町ビル407号  
TEL(06)6796-9898  
FAX(06)6796-9899  
<https://osakajonan-rc.org/>  
E-mail:jonan25@crocus.ocn.ne.jp  
例会場シェラトン都ホテル大阪  
上本町6-1-55  
TEL (06)6773-1111  
例会日 金曜日 12:30

## 本日の例会

3月 28 日 (第4例会)

シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

- ディスカッション「大阪城南ロータリークラブの今後について」
- 食膳 <フランス軽食 ビーフピラフ>

## 次週のお知らせ

4月 4 日 (第1例会)

シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

- 表彰 ・ホームクラブ連続皆出席
- お祝 ・誕生日 結婚記念日 会社創立記念日 入会記念日
- 卓話「仁徳天皇陵という存在」 和文化体験コーディネーター 松永友美様  
(金山信利会員担当)
- 理事会 11:30~ シェラトン都ホテル大阪 3階 ホワイエ
- 食膳 <日本 松花堂弁当>

## 次々週のお知らせ

4月 11 日 (第2例会)

- 例会時間・場所変更

●豊原北区 RC・香港島東 RC 合同夜間例会 19:00~21:00

シェラトン都ホテル大阪 4階 浪速の間東

## 先週の記録

3月 21 日 (第3例会)

シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

出席会員 32名(内免除会員 8名)  
会員総数 42名(同上 14名)  
ゲスト 0名  
ビジター 1名

計 33名

ホームクラブ出席率 88.88%

3月 7 日(第1例会)補正出席率 97.36% (MU4名)

ゲスト & ビジター(敬称略)

友藤昭弘(大阪平野 RC)

〈4つのテスト〉言行はこれに照らしてから

真実かどうか

みんなに公平か

好意と友情を深めるか

みんなのためになるかどうか

## 会長の時間



皆様、こんにちは。4月11日は大阪城南RC夜間例会になりますので、再度皆様の予定をご確認お願い致します。

その日は、豊原北区RC、香港島東RC、大阪城南RCの3クラブ合同例会を行いますので、ご確認お間違いないように宜しくお願ひ致します。

### ロータリーの歴史

ロータリーの徽章について少しお話します。ロータリーの徽章の着用は、ロータリアンとしての権利として認められ、ロータリアンとその家族が着用する襟章に使用することが許されています。

「徽章」とは、我々が通常バッジと呼んでいるロータリーマークの襟章のことです。国際ロータリー細則で使われている「バッジ」(Badge)と云う言葉は、例会場で付ける丸い名札を指しています。ロータリーの徽章の着用は、ロータリアンの誇りを示すと同時にその責任を表しています。1993～94年度国際ロータリー会長ロバート・バース氏は、国際協議会で次のように述べています。『ロータリアンが徽章を付けているときは次のことを意味している、あなたは私を信用していただいて結構です。私は信用に値する者です。私の用意は出来ています。いつでも、あなたのためには奉仕できます。私は受け取る以上のものを、あなたに与えます。私は人のために奉仕します。』(職業人としての奉仕)

### 標準的な徽章の誕生

徽章の種類が増え続ける事態に対処するため、理事会は、シカゴ・ロータリークラブ（米国イリノイ州）のチャールズ・マッキントッシュとダルース・ロータリークラブ（米国ミネソタ州）のオスカー・ビヨルゲをロータリー徽章規格化担当委員会に任命しました。

ビヨルゲは頑健な印象の6本の輻と24の輪歯の徽章の下書きを作りました。このデザインの輪歯と輻の数は実際に使用される歯車を模したものであり、その数はロータリーの歴史やプログラムを反映したものではありません。これは今でも同じです。

1919年11月、理事会はビヨルゲのデザインと詳細な説明を採用し、1921年の国際大会で正式に承認されました。長年、徽章の説明には、この理事会の決定について掲載した『The Rotarian』1920年1月号の「Redesigning the Rotary Wheel (新たなロータリー歯車のデザイン)」が参照されていました。

1924年、ビヨルゲのデザインが修正され、一つの楔穴が追加されました。この追加は、ロサンゼルス・ロータリークラブ（米国カリフォルニア州）のウィル R. フォーカーによるものです。フォーカーは、ビヨルゲのデザインでは車軸の力の伝達が表現されておらず、車輪が静止していると述べたと言われています。ロータリーを「生きた力」とみなしたフォーカーは、こしきに楔穴を付けることで新しい歯車を「動くもの」にしたというわけです。



## 幹事報告



本日皆様にポストさせて頂いております、江後潤一のご入会に際し、書面にもございますが、ご異議のある方は4月4日までに幹事野村まで書面にてお申し出下さい。

## 卓 話



### 「二つのモットー」

研修リーダー 光信昌明副委員長担当

ロータリーの発展の歴史は事業の発展を会員同士の物質的相互補助により図っていた。事業上の利益の促進と会員同士の親睦だけが目的だったが、シェルドンの提唱した職業奉仕理念に転換し、大きな発展を遂げた。継続的な事業の発展を得るためにには、自分の儲けを優先するのではなく自分の職業を通じて社会に貢献するという意図を持って事業を営む、すなわち会社経営を経営学の実践だと捉えて、原理原則に基づいた企業をすべきであった。職業奉仕概念の導入 He profits most who serves best の考え方をロータリーに導入した。その後、そのままロータリーの奉仕理念として採択され、その考え方方が職業奉仕となって現在に至る。

### ロータリーの2つの奉仕理念

#### ①He profits most who serves best

事業主を取り巻く全ての人たちのおかげで事業が成り立っていることを考えるならば、得た利益を事業主が一人占めするのではなく、事業に関係する人たちと適正にシェアをしながら、事業を進めていけば、必ずその事業は発展していくはずである。

#### ②Service above self 超我の奉仕

今までロータリアンが独占していた会員同士の相互取引を会員外にも拡大しようという意味であり、自分が儲けるのではなく、他人にも恩恵を与えるように取引を拡大すべきだという意味である。ロータリーの奉仕理念 The ideal of service を明文化したものが決議 23-34 であり、決議 23-34 とは利己的な欲求と利他の心の葛藤を和らげる人生哲学である。

### The ideal of service の定義の変化

現在の Service above self は他人のことを思いやり、他人のために奉仕するいわゆる社会奉仕や世界社会奉仕の活動を推奨するモットーだと考えることができる。

### 職業奉仕理念の変化 「職業奉仕に関する声明」を発表

この中に「クラブが職業奉仕を実践する」という文章がある。職業を持っている個人だから職業奉仕の実践ができるのであって、職業を持たないロータリー・クラブがどのように奉仕の実践をするのかと言わざるを得ません。

3月は 水と衛生月間

## 例会風景



大阪平野ＲＣ創立50周年記念事業委員会 副委員長 友藤昭広様ご来訪  
ご挨拶と感謝状をいただく

## ニコニコ箱

### 3月21日(第3例会)

- ・石濱会長 大阪平野ＲＣ創立50周年記念事業委員会副委員長友藤昭広様、本日は宜しくお願いします。
- ・村上会員 U.S.JとU.S.S（ユニバーサルスタジオシンガポール）のジェットコースター用の極細落下防止ネットを受注しました。これで逆さになってペンやメガネが落ちても大丈夫。
- ・泉会員 娘が先週小学校を卒業しました。6年前の小学校入学の時、私もロータリーに入会しました。早いものですね。
- ・青野会員 細川さん、先日は反省会設定ありがとうございます。飲み過ぎました。帰宅したら2時30分頃でした。
- ・細川会員 火曜の遠田会員と一緒に江本孟紀さんの講演・食事会に参加してきました。今季の1位は阪神タイガースと日本ハムファイターズだとリップサービスしていましたが難しいと思います。
- ・恒元会員 細川会員、先日は同期会の幹事ありがとうございました。
- ・遠田会員 細川さん江本孟紀さんの講演楽しかったです。
- ・佐伯会員 本日岩谷産業が万博に向け就航させる水素船に試乗してきます。一足先に未来を体験してきます。

本日のニコニコ合計：25,000円

本年度ニコニコ累計（2025年3月21日現在）：1,541,900円

3月のロータリーレート  
1ドル=150円

(編集担当 遠田・山本(哲))